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INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
 
 

- LOCALES 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“INFORMA IEEBC EN RELACIÓN AL PROCEDIMIENTO DE CONSTITUCIÓN DE 
PARTIDOS” 
MEXICALI. – En los trabajos de la 1ª Sesión Ordinaria del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), el secretario ejecutivo del 
organismo, Raúl Guzmán Gómez, presentó el noveno informe que contiene el 
estado que guarda el procedimiento para la constitución de nuevos partidos locales 
en Baja California, con corte al 23 de enero de 2023. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/698215/informa-ieebc-
en-relacion-al-procedimiento-de-constitucion-de-partidos.html 
 
 
PERIODISMONEGRO. 
“FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN CONGRESO DEL ESTADO CON IEEBC Y 
CEDH” 
MEXICALI.- El Congreso del Estado llevó a cabo la firma de Convenio de Colaboración 
con autoridades del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) y con la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), el acto fue encabezado por la 
diputada Rocío Adame Muñoz, en su calidad de Presidenta del Congreso del Estado, 
para llevar a cabo la “Consulta Previa e Informada” a las comunidades y pueblos 
indígenas, con el objetivo de adherir en la Constitución Local el reconocimiento de 
Derechos a Pueblos y Comunidades Indígenas en materia electoral. 
https://www.periodismonegro.mx/2023/01/27/firman-convenio-de-colaboracion-
congreso-del-estado-con-ieebc-y-cedh/ 
 
 
UNIRADIO INFORMA. 
“TOMA PROTESTA NUEVA TITULAR DE LA UNIDAD TÉCNICA DE LO CONTENCIOSO 
DEL IEEBC” 
MEXICALI.- El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California 
(IEEBC), encabezado por su presidente, Luis Alberto Hernández Morales, aprobó de 

POLÍTICA ELECTORAL 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/698215/informa-ieebc-en-relacion-al-procedimiento-de-constitucion-de-partidos.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/698215/informa-ieebc-en-relacion-al-procedimiento-de-constitucion-de-partidos.html
https://www.periodismonegro.mx/2023/01/27/firman-convenio-de-colaboracion-congreso-del-estado-con-ieebc-y-cedh/
https://www.periodismonegro.mx/2023/01/27/firman-convenio-de-colaboracion-congreso-del-estado-con-ieebc-y-cedh/


 

Síntesis informativa 
Comunicación Social 
 

manera unánime la designación 
de la C. Karla Pastrana Sánchez, como titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral (UTCE) de este organismo. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/698100/toma-protesta-
nueva-titular-de-la-unidad-tecnica-contencioso-del-ieebc.html 
 
 

- NACIONALES 
 
 
EL ECONOMISTA. 
“ORDENÓ ADÁN AUGUSTO ‘DESCUARTIZAR’ AL INE” 
El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, dijo 
no tener duda de que el llamado “plan B” electoral tiene la intención de 
“descuartizar” a ese órgano, e incluso dijo saber que el propio secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, así se los pidió a legisladores de Morena. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ordeno-Adan-Lopez-descuartizar-al-
INE-20230126-0135.html 
 
 
ZETA. 
“ADÁN AUGUSTO ORDENÓ ‘DESTAZAR’ Y ‘DESCUARTIZAR’ AL INE, AFIRMA 
LORENZO CÓRDOVA” 
Adán Augusto López Hernández, titular de la Secretaría de Gobernación (SEGOB) 
instruyó a los legisladores federales “destazar” y “descuartizar” al Instituto Nacional 
Electoral (INE), según acusó, el 26 de enero de 2023, su consejero presidente, 
Lorenzo Córdova Vianello. 
https://zetatijuana.com/2023/01/adan-augusto-ordeno-destazar-y-descuartizar-al-
ine-afirma-lorenzo-cordova/ 
 
 
EL FINANCIERO. 
“AMLO VS. LORENZO CÓRDOVA: LOS ‘TRANCAZOS’ ENTRE EL PRESIDENTE Y EL 
CONSEJERO DEL INE” 
El anuncio del “Plan B” de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel 
López Obrador ha desatado su rivalidad contra el consejero presidente del 
Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, quien señaló, este jueves, que 
es un honor estar entre la lista de los que han sido señalados como candidatos a 
un juicio político. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/01/26/amlo-vs-lorenzo-cordova-
los-trancazos-entre-el-presidente-y-el-consejero-del-ine/ 
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GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
 
 

- LOCALES 
 
 
AFN TIJUANA. 
“DIPUTADO MIGUEL PEÑA ANUNCIÓ SU ADHESIÓN A ‘FUERZA POR MÉXICO’” 
TIJUANA BC 26 DE ENERO DE 2023 (AFN).- El diputado local Miguel Peña Chávez, 
anunció su adhesión al partido “Fuerza por México” en Baja California, por lo que 
solicitó al Congreso ser reconocido con dicha representación. 
https://afntijuana.info/informacion_general/135974_diputado_miguel_pena_anu
ncio_su_adhesion_a_fuerza_por_mexico#ver_nota 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SHEINBAUM DIALOGÓ CON BAJACALIFORNIANOS POR ZOOM” 
Un conversatorio cargado de proselitismo, de difusión de las acciones y programas 
de gobierno de la CDMX, y un impulso de apoyo orgánico a favor de la jefa de 
gobierno Claudia Sheinbaum Pardo, se realizó a través de la aplicación Zoom con 
grupos y redes de apoyo de Baja California. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/sheinbaum-dialogo-con-
bajacalifornianos-por-zoom-9530501.html 
 
 
 

- NACIONALES 
 
 

ZETA. 
“CONTRALORÍA DE LA CDMX HALLA PROPAGANDA CONTRA SHEINBAUM EN 
OFICINA DE LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC” 
Al menos trece paquetes con miles de volantes impresas, con propaganda contra la 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, fueron 
encontrados alrededor de las 21:10 horas del 26 de enero de 2023, en las oficinas 
de la alcaldía Cuauhtémoc, gobernada por Sandra Xantall Cuevas Nieves. 
https://zetatijuana.com/2023/01/contraloria-de-cdmx-halla-propaganda-contra-
sheinbaum-en-oficina-de-la-alcaldia-cuauhtemoc/ 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RESALTAN OBRAS Y RECUERDAN A LUIS RAZO” 
Haciendo énfasis en el rezago y olvido en que dejaron los gobiernos del pasado, 
la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda destacó los 150 millones de inversión en 
vialidades en 2022 y solicitó un minuto de aplausos por la memoria del cronista Luis Razo 
Martínez, fallecido esta mañana. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/resaltan-obras-y-recuerdan-a-luis-razo-
9532040.html 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MUJERES Y NIÑAS, PRINCIPALES VÍCTIMAS DE TRATA EN BC” 
Tijuana.- El 80% de las víctimas de trata de persona en el estado de Baja California son 
mujeres y niñas, indicó Gabriela Navarro Peraza, secretaria técnica de la Comisión 
Interinstitucional contra la Trata de Personas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mujeres-y-ninas-principales-victimas-de-
trata-en-bc-9529357.html 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INICIA CONMEMORACIÓN DEL 86 ANIVERSARIO DEL ASALTO A LAS TIERRAS” 
Con una cabalgata encabezada por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
en el ejido Islas Agrarias “B”, inició la conmemoración del 86 aniversario del Asalto 
a las Tierras. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-conmemoracion-del-86-
aniversario-del-asalto-a-las-tierras-9531707.html 
 
 
 

- TIJUANA 
 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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“CESPT DESTINARÁ EN 2023 AL 
MENOS 80 MDP PARA TRAER AGUA A TIJUANA POR TOMA DE EMERGENCIA” 
Tijuana.- La Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) destinará este 
año al menos 80 millones de pesos para suministrar agua a través de la toma de 
emergencia a Tijuana, indicó Armando Fernández Samaniego, titular de la Secretaría 
para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (Seproa). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cespt-destinara-en-2023-al-menos-80-
mdp-para-traer-agua-a-tijuana-por-toma-de-emergencia-9529031.html 
 
 
ZETA. 
“ASEGURA CESPT SUMINISTRO DE AGUA RESTABLECIDO AL 90%; USUARIOS LO 
NIEGAN” 
Al menos 12 colonias en Tijuana y Playas de Rosarito continúan sin suministro de 
agua a pesar que la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT) emitió 
un comunicado asegurando que éste se encontraba restablecido al 90%. 
https://zetatijuana.com/2023/01/asegura-cespt-suministro-de-agua-restablecido-
al-90-usuarios-lo-niegan/ 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RESTAURANTES CONTRATARÁN A LIBERADOS Y PRELIBERADOS DE PRISIONES DE 
BC” 
Tijuana.- La Industria restaurantera ofrecerá empleo a personas liberadas y 
preliberadas de los centros penitenciarios de Baja California, previo a una 
capacitación que impartirá Secretaría del Trabajo y Previsión Social. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/restaurantes-contrataran-a-
liberados-y-preliberados-de-prisiones-de-bc-9529652.html 
 
 

- ISLA CEDROS 
 
 
EL SOL DE TIJUANA / EL VIGÍA. 
“ATIENDE GOBERNADORA MARINA DEL PILAR NECESIDADES DE FAMILIAS DE ISLA 
DE CEDROS” 
Isla de Cedros.- Con apoyos sociales directos y atención médica gratuita para 
personas adultas mayores, personas con discapacidad, jefas de familia y población 
en general, así como 142 acciones de construcción de vivienda para quienes más lo 
necesitan y un diálogo colaborativo con pescadoras y pescadores, la Gobernadora 
de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, realizó una visita de trabajo a Isla 
de Cedros. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/atiende-gobernadora-marina-del-pilar-
necesidades-de-familias-de-isla-de-cedros-9529693.html 
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https://www.elvigia.net/general/2023/1/27/construyen-142-casas-para-la-isla-de-
cedros-410391.html 
 
 
 

 
 
 
 
 

- MEXICALI 
 
 
 
LA CRÓNICA. 
“FICHARÁN A 50 MIL DEUDORES DEL PREDIAL” 
Serán aproximadamente 50 mil cuentas correspondientes a los “grandes 
deudores” del impuesto predial las que serán enviadas a círculo de crédito. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Enviaran-a-50-mil-grandes-
deudores-del-impuesto-predial-a-circulo-de-credito-20230126-0035.html 
 
 

- TIJUANA 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“LA CABEZA DE ESTE GOBIERNO SOY YO”: MONTSERRAT CABALLERO 
Tijuana.-Tras la segunda renuncia de un secretario de gobierno, en menos de cinco 
meses, la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, rechazó que esto 
afecte a la operatividad de su administración. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/la-cabeza-de-este-gobierno-soy-yo-
montserrat-caballero-9527723.html 
 
 
FRONTERA. 
“ALCALDESA ASEGURA QUE EL NUEVO SECRETARIO MUNICIPAL SERÁ DEFINIDO LA 
PRÓXIMA SEMANA” 
Tijuana, BC.- Tras la renuncia de Jesús García Castro del puesto en la Secretaría de 
Gobierno Municipal, quien lo reemplace podría ser definido la próxima semana, 
declaró la Alcaldesa de Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Alcaldesa-asegura-que-el-nuevo-
secretario-municipal-sera-definido-la-proxima-semana-20230126-0013.html 
 
 

AYUNTAMIENTOS 

https://www.elvigia.net/general/2023/1/27/construyen-142-casas-para-la-isla-de-cedros-410391.html
https://www.elvigia.net/general/2023/1/27/construyen-142-casas-para-la-isla-de-cedros-410391.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Enviaran-a-50-mil-grandes-deudores-del-impuesto-predial-a-circulo-de-credito-20230126-0035.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Enviaran-a-50-mil-grandes-deudores-del-impuesto-predial-a-circulo-de-credito-20230126-0035.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/la-cabeza-de-este-gobierno-soy-yo-montserrat-caballero-9527723.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/la-cabeza-de-este-gobierno-soy-yo-montserrat-caballero-9527723.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Alcaldesa-asegura-que-el-nuevo-secretario-municipal-sera-definido-la-proxima-semana-20230126-0013.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Alcaldesa-asegura-que-el-nuevo-secretario-municipal-sera-definido-la-proxima-semana-20230126-0013.html


 

Síntesis informativa 
Comunicación Social 
 

EL SOL DE TIJUANA. 
“ALCALDESA MONTSERRAT CABALLERO BENEFICIA A JÓVENES CON LA 
INAUGURACIÓN DE CEJUT” 
Tijuana.- Para el gobierno que encabeza la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez, 
siempre ha sido prioritario brindar a los jóvenes lugares que contribuyan en su 
desarrollo profesional, a fin de disminuir la falta oportunidades y el desempleo en la 
ciudad. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alcaldesa-montserrat-caballero-
beneficia-a-jovenes-con-la-inauguracion-de-cejut-9529548.html 
 
 
AFN TIJUANA. 
“ASEGURA MARCELO MACHAIN NO TENER LA INTENCIÓN DE SER SECRETARIO DEL 
AYUNTAMIENTO” 
TIJUANA BC 27 DE ENERO DE 2023 (AFN).- El oficial mayor del ayuntamiento de 
Tijuana, Marcelo de Jesús Machaín Servín, aseguró que aunque no tiene intención 
de moverse de su encargo, “es un soldado” que trabajará en donde le indique la 
alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez. 
https://afntijuana.info/informacion_general/135991_asegura_marcelo_machain_
no_tener_la_intencion_de_ser_secretario_del_ayuntamiento#ver_nota 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“CUMPLE AYUNTAMIENTO CON 100% DE INFORMACIÓN DE TRANSPARENCIA, 
ASEGURA TITULAR” 
Tijuana.-El ayuntamiento de Tijuana ha cumplido con publicar el 100% de la 
información de transparencia a la que está obligada la administración, aseguró el 
director General de Transparencia, Conrado Macfarland Valenzuela. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/cumple-ayuntamiento-con-100-de-
informacion-de-transparencia-asegura-titular-9532232.html 
 
 
EL SOL DE TIJUANA. 
“REALIZARÁN CONSULTA PARA DECIDIR FUTURO DE GLORIETA EN SANTA FE” 
Tijuana.- A finales de febrero el gobierno municipal pretende realizar una consulta 
a los habitantes del fraccionamiento Santa fe para decidir el futuro de la glorieta 
ubicada en el bulevar El Rosario, colocada a inicios de 2021 y hoy causa de molestia 
de residentes de esa parte de la ciudad que acusan problemas de tránsito. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/realizaran-consulta-para-decidir-futuro-
de-glorieta-en-santa-fe-9530233.html 
 
 

- ENSENADA 
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FRONTERA. 
“REGIDORA PIDE REVISAR OBRAS Y CONTRATOS DE BACHEO EN ENSENADA” 
Ensenada, B.C.- Con la finalidad de conocer las condiciones en que se realizan los 
trabajos de bacheo y rehabilitación de avenidas en la ciudad, la regidora Brenda 
Valenzuela, solicitó la revisión de los contratos de obra. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Regidora-pide-revisar-obras-y-
contratos-de-bacheo-en-Ensenada-20230126-0025.html 
 
 

- ROSARITO 
 
 
FRONTERA. 
“GOBIERNO MUNICIPAL ‘PRESIONA’ A DELEGADA SOBRE PATRONES” 
 
Rosarito BC.- Tras las afirmaciones de la alcaldesa de Rosarito Araceli Brown sobre 
quejas en contra de servidores de la nación, la sub delegada de Bienestar Federal de 
Rosarito y Tecate, Angélica María Hernàndez Macias, aseguró que ha recibido 
presiones del gobierno municipal para la entrega de padrones de los programas 
federales. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Sub-delegada-de-Rosarito-recibe-
presion-del-gobierno-municipal-por-entrega-de-padrones-de-programas-
federales-20230126-0021.html 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
LA CRÓNICA. 
“APROBÓ EL CONGRESO CONTEMPLAR MEDICAMENTOS DERIVADOS DE LA CANNABIS EN 
LOS INSUMOS PARA LA SALUD” 
El Congreso del estado aprobó el proyecto de dictamen que busca se contemplen 
los medicamentos derivados de la cannabis para que se reforme la Ley General de Salud.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aprobo-el-Congreso-contemplar-
medicamentos-derivados-de-la-cannabis-en-los-insumos-para-la-salud-20230126-
0031.html 
 
 
RADAR BC. 

CONGRESO 
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“APRUEBAN ENVIAR 
INICIATIVA PARA LEGALIZAR EL CANNABIS MEDICINAL” 
Mexicali. Con 19 votos a favor y 3 en contra del Partido Acción Nacional se aprobó el 
dictamen 7 de la Comisión de Salud que busca la legalización del cannabis para uso 
medicinal La iniciativa busca modificar los artículos 28, 29 y 235 Bis de la Ley General de 
Salud propuesto por la diputada del Partido Encuentro Solidario, María Monserrat 
Rodríguez Lorenzo 
https://radarbc.com/general/aprueban-enviar-iniciativa-para-legalizar-el-cannabis-
medicinal/ 
 
 
 
 
 
 
 
FRONTERA. 
“INDUSTRIAS DE BC EVITARÁN DESACELERACIÓN ECONÓMICA”: INDEX 
Tijuana, BC.- La industria regional evadirá durante este año una posible desaceleración 
económica, escenario completamente distinto al que se vive en el sector a nivel nacional, 
señaló el presidente de Index Zona Costa BC. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Industrias-de-BC-evitaran-desaceleracion-
economica-Index-20230127-0012.html 
 
 

-      MEXICALI 
 
 
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ELEVA SEMPRA COSTO DE GAS HASTA 900%” 
El reciente incremento en el costo del gas natural de 6 a 55 dólares por molécula, un 
alza mayor al 900%, provocará un impacto importante no solo a la industria, sino 
también en la generación de energía, sostuvo Alberto Sánchez Torres. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/eleva-sempra-costo-de-gas-hasta-
900-9529924.html 
 
 
RADAR BC. 
“CANACINTRA INCONFORME POR COSTO DE GAS NATURAL” 
Mexicali. Alberto Sánchez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (CANACINTRA), señaló estar inconforme con la empresa 
estadounidense Sempra, después de reportar el significativo incremento en el costo 
de gas natural 
https://radarbc.com/general/canacintra-inconforme-por-costo-de-gas-natural/ 

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MAQUILADORAS INCREMENTARON EN UN 12% PRESUPUESTO PARA NÓMINA” 
Como consecuencia de la actualización al salario mínimo, al igual que la aplicación 
de una sobretasa al impuesto sobre nómina a nivel estatal, esto obligó a las 
empresas del sector maquilador a incrementar sus presupuestos designados para la 
nómina en un 12 por ciento. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/maquiladoras-incrementaron-en-un-
12-presupuesto-para-nomina-9528441.html 
 
 
 

 
 
 

 
 

- TIJUANA 
 
 
FRONTERA. 
“FALTA DE AGUA ATENTA CONTRA LA EDUCACIÓN”: CIGA 
Tijuana, B.C.- La falta de agua también atenta contra la educación de los alumnos, 
pues los profesores deben suspender las clases presenciales porque los planteles 
carecen de cisternas. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Falta-de-agua-tambien-atenta-con-
la-educacion-Director-de-CIGA-20230126-0037.html 
 
 

 
 
 
 
 
ZETA. 
“UNAM CITA A YASMÍN ESQUIVEL, PARA QUE PRESENTE SUS ARGUMENTOS POR 
SUPUESTO PLAGIO DE TESIS” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó, el 26 de enero de 2023, 
que convocó a Yasmín Esquivel Mossa, actual ministra de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), para que presente sus alegatos en torno al caso de plagio de su tesis de 
Licenciatura. 
https://zetatijuana.com/2023/01/unam-cita-a-yasmin-esquivel-para-que-presente-sus-
argumentos-por-supuesto-plagio-de-tesis/ 

EDUCACIÓN / CULTURA 

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES 
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AFN POLÍTICO. 
“SERÁ BUJANDA… SERÁ BUJANDA… SERÁ BUJANDA” 
 
TIJUANA BC  DE ENERO DE 2023 (AFN).- Aunque corre la versión de que la secretaría del 
ayuntamiento de Tijuana se determinará entre el secretario de Infraestructura (para obviar 
todo el nombre de la dependencia), Miguel Ángel Bujanda Ruiz, y el oficial mayor del 
gobierno de la ciudad, Marcelo de Jesús Machain, los "dados" están cargados, según dice el 
reportero del barrio, hacia el primero de los mencionados. 
Es cierto que la presidenta municipal ha considerado a Machain, por el que siente gran 
respeto y afecto, pero todo hace indicar que la decisión está tomada a favor de Bujanda 
Ruiz, porque con Marcelo de Jesús manejando los recursos del ayuntamiento, se siente muy 
tranquila, en tanto que Bujanda la ha sabido acompañar, y estar atento a todas sus 
actuaciones oficiales, pero sobre todo políticas, lo que le ha granjeado su confianza. 
Por esto, la presidenta municipal deberá "tejer" muy fino para lograr que el Cabildo la apoye 
una vez más, de manera unánime, en la elección de este secretario, para que sustituya a 
Jesús García Castro, ya que al final de cuentas -y por ley- debe ser una decisión colegiada la 
que se tome en este caso. 
No sabemos todavía quiénes integrarán la "terna" que presentará la presidenta municipal, 
pero muy seguramente estará (con las estrellas alineadas a su favor) el secretario Bujanda, 
y muy probablemente, Marcelo Machaín, por lo que el tercero estaría "en veremos", ya que 
tendría que ser alguien que se preste a figurar, sólo para obtener currículum, a sabiendas 
de que no llevaría las de ganar. 
Claro que en la versión oficial se advierte que todo aquel interesado "puede levantar la 
mano" para ser analizado, y con "piso parejo", pero en estos casos ya sabemos cómo se 
toma la decisión. 
La ocasión anterior, además de Jesús García Castro, la terna la integraron: Miguel Ángel 
Badiola Montaño, hoy asesorando al fiscal estatal Ricardo Iván Carpio Sánchez, así como 
Luis Javier Algorri Franco. 
https://afntijuana.info/afn_politico/135970_sera_bujanda_sera_bujanda_sera_bujanda#v
er_nota 
 
 
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
MARIHUANA… NUEVO ROSA… DIFIEREN AUDIENCIA… CONTAMINACIÓN… 
 
El presidente estatal del PESBC, CÉSAR HANK IZUNZA, se dio la vuelta por el Congreso local. 
Y es que ayer se aprobó una iniciativa presentada por su diputada MONTSERRAT 
RODRÍGUEZ LORENZO para que la cannabis pase a formar parte del catálogo de insumos 

COLUMNAS / OPINIÓN 
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médicos y así pueda estar 
disponible en hospitales y farmacias. Aunque ayer se aprobó por el Congreso local, hay que 
aclarar que esto no será posible hasta que haya una reforma federal sobre el tema. 
El líder púrpura fue cuestionado sobre la lealtad de la diputada RODRÍGUEZ LORENZO hacia 
la dinastía HANK, debido a que ésta apareció en un evento de apoyo a la ‘corcholata’ de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores, MARCELO EBRARD CASAUBÓN, que es de Morena. 
HANK IZUNZA, quien se muestra imperturbable ante este tipo de situaciones, reveló un dejo 
de ira al señalar a los medios de difundir falsas noticias por tan solo una imagen. Expuso 
que la diputada les avisó sobre la invitación al evento, por lo que ella fue con la venia del 
PES y del propio jefe estatal, ya que considera positivo ir analizando a quien apoyarán en la 
próxima contienda electoral presidencial, ya que si bien no son un partido nacional, sí 
pueden elegir a quien apoyan. Sobre la foto abundó que si se toma una foto con 
ALCIBÍIADES GARCÍA LIZARDI, los medios lo vincularían con MC o con el ahora diputado sin 
partido, ROMÁN COTA, dirían que ya se lo jalaron al PES, o si lo ven con MANUEL 
GUERRERO, los medios señalarían que ya está con Morena. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-marihuana-9530116.html 
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